



LA TIERRA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Huesca, mes	2 pesetas
Fuera	Trimestre. 6 Semestre. 12
EXIRANJERO, AÑO.	42
NUMERO SUELTO DIEZ CÉNTIMOS	
Apart. n.º 20 : Franqueo concertado NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES	

Año XIII

Número 4806

HUESCA, Sábado, 28 de Octubre de 1933

Redacción y Administración: Duquesa de Villahermosa, núm. 12, pral.

Teléfono número 75

DESDE MADRID

Significación del voto

Van perdiendo los estribos y acabarán por perder la cabeza, las izquierdas; y declinan lo del desequilibrio mental, al tanto de la insensatez en que incurren calificando de monárquicas todas las candidaturas de derecha.

Creemos que a nadie antes que a los republicanos les debería interesar e incluso satisfacer que en esta hora no se planteara electoralmente problema alguno relacionado con la forma de Gobierno, sino que se señalaran aspiraciones y propósitos que, en abstracto, son cosas aparte y que bien considerados estén por encima del régimen, sea republicano o monárquico; porque no planteándose ante el cuerpo electoral problema alguno de forma de Gobierno, los republicanos podrían decir que, tácitamente todos los españoles, sin otra excepción que la del tradicionalismo que lucha con la bandera desgastada, estén sometidos a la República.

Pero prefiere decir lo otro, creyendo que así le quitan fuerza y le restan prestigio a las candidaturas derechistas; y no reparan en que si éstas triunfan, como indiscutiblemente triunfarán en muchas circunstancias, si ellos las han definido antes como monárquicas, tendrán que reconocer que su victoria es antirepublicana.

No se trata ahora de eso. Los candidatos serán los que sean, muchos, o la mayor parte, seguirán rindiendo culto a sus ideas y a sus sentimientos de siempre; pero no acuden a la lucha con ese carácter, sino con el de contradictores enérgicos y resueltos de unos principios religiosos políticos, anticatólicos y antisociales, y con el propósito de revisarlos y rectificarlos en todo lo que lo permite la acción parlamentaria.

De manera que los votos que se escruten serán votos contra la política antireligiosa, contra la política antisocial, contra la política que quiere desterrar de España la influencia civilizadora del cristianismo; serán votos contra los que han secularizado la escuela, los cementerios, los hospitales, por consiguiente, expresiones elocuentísimas de la repulsa de la conciencia católica nacional contra los Gobiernos de la República, en teoría, puede ser de otra manera; en ese vaso político puede servirse, no repugna a la razón que puedan servirse, otras esencias.

Así deberán entenderlo los republicanos y abstenerse de definir como opuestos al régimen vigente los candidatos de significación de derecha y así lo entienden, desde luego, algunos de aquellos; pero no pueden ser sino como la han hecho aparecer hasta ahora sus Gobiernos, perseguidora de la Iglesia y de su jerarquía; atentadora contra sus mismos sagrados derechos; ofensora de los sentimientos católicos; enemiga personal de Cristo. Y creyendo eso, forzosamente tienen que señalar como antirepublicanos a todos los españoles que piensan y sienten lo contrario que ellos y que de ninguna manera pueden aceptar las imposiciones del sectarismo antireligioso y antisocial; porque esos españoles tienen madera de caballeros cristianos, de confesores y aun de mártires, mas no de estivos.—P.

La sesión municipal de ayer

El alcalde y dos concejales celebraron la sesión que fué meramente administrativa

CONTINUA EL BOSTEZO

Continúa la inasistencia de ediles a las sesiones que, sistemáticamente, viene celebrando nuestro Ayuntamiento en segunda convocatoria. Retraso en el comienzo y los sillones de terciopelo rojo desocupados. ¡Qué lástima que no ocurra así con las viviendas en Huesca, porque entonces el angustioso problema de los pisos iba a quedar solucionado!

El alcalde y dos concejales, uno por las minorías y otro por las mayorías, permitieron la celebración de la semanal sesión. Hasta en el público hubo desanimación. Dos o tres conspicuos, de los que no pierden una. Nada más.

Por lo demás la sesión ha carecido de cosas interesantes. Sólo el escrito elevado por los vecinos del Paseo de Lucas Mallada en el que piden se lleve la luz eléctrica a esos lugares y a los alrededores y la nota un poco sentimental de un funcionario laborioso, competente y siempre fiel cumplidor de su deber que, por imperativo de la ley, que nada sabe de sensibilidades, ha de dejar su cargo al que consagró todos sus arrestos y sus entusiasmos...

Y nada más. Sí, únicamente un recuerdo a ese cementerio que necesita la enérgica actuación de una numerosa brigada de limpieza.

En segunda convocatoria celebró ayer, a las seis menos cuarto, sesión el Ayuntamiento. Presidió el señor Sender y asistieron los señores Bescós y Soler. Leída el acta de la anterior sesión fué aprobada.

Se concede la licencia que solicita de quince días al obrero de la brigada municipal Santos Marrasé.

Fueron concedidos empadronamientos en esta ciudad a tres solicitantes.

Informes de las Comisiones

Se autorizan varias tomas de agua potable, instalación de motores y la ejecución de obras de reparación en predios urbanos.

Don Modesto Arilla queda autorizado para construir una casa en el Paseo de Lucas Mallada (Alameda).

Queda aprobada la liquidación

de obra por ejecución de dos grupos de nichos en el Cementerio municipal.

Una jubilación

Por cumplir la edad que marca el Reglamento el oficial primero don Calixto Torner, le corresponde ser jubilado según informe del Negociado de personal.

El alcalde aprovecha esta ocasión para recomendar a la Corporación piense si la jubilación ha de hacerse con arreglo a Reglamento o teniendo en cuenta los muchos años de servicio y excelentes servicios prestados a la Corporación, conviene hacer extensivos al señor Torner los beneficios concedidos recientemente al administrador del Matadero.

Por ausencia de los ediles se acuerda dejar este asunto para su resolución en otra sesión.

Asuntos diversos

Solicita don Miguel Mingarro

¡Trabajadores del campo y de la ciudad!

Todos los que sentís ansias de redención;
Todos los que anhelaís la paz de la Patria;
Todos los que veis perseguidas vuestra fe y vuestras creencias;

Todos los que abomináis del marxismo antipatriota y de las sectas secretas antinacionales;

Todos los que sufrís hambre y sed de justicia;
Todos los engañados por falaces promesas, que nunca se cumplirán.

Todos cuantos os afanáis en trabajar y contribuís con vuestra inteligencia o vuestros músculos a la producción de la riqueza.

Vosotros, campesinos, que bajo los rigores y las inclemencias del tiempo trabajáis afanosos con la esperanza de convertir las gotas de vuestro sudor en granadas espigas y sazonados frutos.

Vosotros, obreros, que en la fábrica, y en la oficina, y en el laboratorio, y en el tajo y en el taller, y en la tienda y en las minas, y en los mares, laboráis, laboráis en la obra de la civilización y del progreso:

Buscad vuestra redención y vuestra ayuda en nuestro programa, que es y debe ser el vuestro.

¡Votad a las derechas!

PERFILES

¿Derechas? Ni por milagro

Hemos leído las declaraciones hechas por el señor Largo Caballero acerca del triunfo de las derechas en el cual no cree ni por arte de milagro.

Como el periodista que le interrogaba le preguntara que aun admitida a título de milagro, cuál sería la actitud ante ese hecho, replicó:

«Donde usted pone «milagro» pongo yo malas artes, soborno, pucherazo, y claro está que un Parlamento así elegido, a nosotros no nos merecería el menor respeto, y ya sabe usted lo que debe hacerse con las cosas no respetables: destruirlas o desobedecerlas».

Así entienden estos hombres el

permiso para colocar junto a la Cruz Roja una báscula automática destinada al peso de personas. Le es concedida la autorización.

Conoce el Ayuntamiento el escrito que elevan los vecinos del Paseo de Lucas Mallada solicitando la instalación del alumbrado público en ese punto y sus alrededores.

El señor Soler recuerda que ya tiene el expediente en diversas ocasiones la necesidad imperiosa de atender a este vecindario que sólo contribuyen sin gustar de los beneficios que son comunes a todos.

Insiste en que es de urgencia llevar el alumbrado a los pequeños barrios que van formándose cerca de Huesca como consecuencia de la expansión que sufre la ciudad.

La presidencia recuerda que se han hecho ya algunas gestiones en este sentido que no pudieron ultimarse por falta de consignación en Presupuesto.

Espera que nuevas gestiones hechas van a resolverse satisfactoriamente y por tanto esos barrios serán atendidos.

Se lee un escrito de la Comisión de Fiestas determinando que las de San Andrés han de celebrarse este año con igual emplazamiento que el año anterior.

Ruegos y preguntas

El señor Soler insiste en el ruego que tiene formulado de que se limpie bien el cementerio, ampliando el número de obreros que se ha destacado.

La presidencia da cuenta de una reciente visita hecha al cementerio en la que ha visto las necesidades que es preciso atender allí; indica que buscará la fórmula que permita aumentar el número de obreros que allí realizan funciones de aseo.

Seguidamente se levantó la sesión.

¿Cómo hablan las izquierdas

“España no está saturada de revolución; espera todavía más”

Esto dijo, estas mismas frases se pronunció en el teatro Parodiñas de Madrid, el ex ministro radical socialista Marcelino Domingo: España no está saturada de revolución; espera todavía más. ¿Es por ventura esto cierto lectores aragoneses, propietarios, trabajadores? ¿Es que no ha sufrido bastante España, con su economía deshecha, con la industria en ruinas y el comercio casi totalmente en quiebra? ¿Es cierto, puede ser cierto, que esos miles y miles de trabajadores que tienen hambre y no tienen trabajo, ni esperanza de tenerlo, es posible que quieran más revolución, y que por lo tanto vuelvan a gobernarlos esos ministros socialistas bajo cuya gobernación, el paro forzoso se ha enflorado de modo tan alarmante en todos los rincones de España?

No y mil veces no: España está cansada de revolución; lo que quiere es paz, paz del espíritu y paz y pan material; Quiere que se respeten todos los derechos, que haya justicia y que todos tergamos libertad, verdadera libertad. Quiere los ciudadanos de España vivir en armonía, no quieren luchas, no quieren escuchar más fragores de contienda.

Quiere España que vuelva la paz a la ciudad y reine en el agro español la concordia y el bienestar, que no haya tantas lumbres apagadas y tantísimos hogares deshechos...

Quiere millones y millones de españoles que sean respetados

¿Habéis oído hablar del tubo de la risa? Pues es una vía subterránea que inventó Prieto para colocar a sus amigos de la Casa del Pueblo. Y cuando se han gastado ya muchos millones que pagamos entre todos los españoles, nadie sabe para qué sirve, como no sea para aumentar la clientela política de su autor.

DE SOCIEDAD

Hemos tenido el gusto de saludar al celoso párroco de Lascellas don Víctor Lascorz.

— Celebra hoy sus días el digno y virtuoso sacerdote don Siméon Sauqué.

Reciba nuestra felicitación. — A Madrid marchó nuestro muy querido amigo don Santos Acín, acompañado de su distinguida esposa doña Rosa Solano. Feliz viaje.

A un lado las fuerzas del equipo de Casas Viejas y sus cómplices.

A otro las derechas auténticas.

Hitler califica de humillante el Tratado de Versalles

HANOVER.—El canciller Hitler ha pronunciado su segundo discurso de propaganda electoral, tratando de las consecuencias del Tratado de Versalles, que ha calificado de humillante y esclavizador de Alemania.

Dijo que el plebiscito de 12 de Noviembre pondrá de relieve ante el mundo la unidad del pueblo alemán con su Gobierno.

LA TIERRA
Se vende en MADRID en el kiosco de «El Liberal», Puerta del Sol, y de las Calatravas, calle de Alcalá

sus sentimientos religiosos y respetados sus inalienables y sagrados derechos de padres de familia...

Quiere los españoles no ver, cómo están viendo por caminos y carreteras tantos hombres hambrientos, tantos jóvenes obreros, mendigando una limosna.

Quiere España, queremos los españoles que seamos gobernados, procurando el bien de todas las Regiones y de todos los ciudadanos sin distinción de ideologías, sin atender a matices. Eso quiere España y no revolución, esa revolución que nos ha empujado, que nos ha traído el hambre y ha sembrado el odio y la enemistad en miles de ciudadanos que debieran ser hermanos.

Eso, es lo que quiere España, y este querer lo demostrará pronto en las urnas; lo demostrarán los católicos, lo demostrarán así los indiferentes, los propietarios, los obreros, los trabajadores de la ciudad y los esforzados laborantes del campo, esos sufridos campesinos que no tienen más arma para manifestar su voluntad y exponer sus necesidades, que ese voto que vosotros ahora queréis.

Los españoles no queremos revolución, parta de donde parta, queremos paz, queremos pan. Queremos la vida, el engrandecimiento y bienestar de nuestra amada España.

EGIDIO.

La suerte de España por cuatro años se va a ventilar en las elecciones del 19 de Noviembre.

¿Queréis que continúen los hombres de izquierda labrando la ruina de nuestra patria?

¡Electores y electoras, acordados el 19 de Noviembre, y dad vuestro voto a las derechas!

A los tenedores de trigo

Por considerarlo de interés para los labradores, mañana publicaremos íntegro el nuevo Decreto sobre tenencia de trigos y su precio a registrar, cuya publicación resumida, también se nos ha rogado por este Gobierno civil.

Los españoles que, llamándose católicos, han contribuido y contribuirán con sus votos a la persecución de nuestras creencias religiosas, son los peores enemigos de las mismas: más que los judíos y masones.

Cuatro personas muertas en accidente de aviación

MARMANDE.—Esta tarde un avión que efectuaba evoluciones ha caído a tierra en las orillas del Garonne.

A consecuencia del accidente han resultado muertos el piloto y un matrimonio que iban en el aparato como pasajeros.

También ha resultado mortalmente herida una hija del matrimonio.

LA TIERRA
se ha trasladado a la calle Villahermosa, número 12, principal. Teléfono número 75

Diputación de Huesca

NOTAS POLITICAS

AMPLIA NOTA ADMINISTRATIVA DEL CONSEJO DE MINISTROS

Se prepara un decreto para dar cumplimiento, en el plazo constitucional, a la supresión de los haberes del culto y clero

HA PRESENTADO SUS CREDENCIALES EL MINISTRO DE LITUANIA

Es descubierta y sofocada una sublevación que se preparaba en Portugal

Madrid, 27 (11'30)

El Consejo de ministros de ayer

El ministro de Justicia expuso la necesidad de que se promulgue la ley de la total supresión del presupuesto de culto y clero antes del 9 de Diciembre

A las diez de la mañana de día de hoy, los ministros llegaron a la Presidencia para reunirse en Consejo ordinario.

La reunión se prolongó hasta las dos de la tarde y de lo tratado se facilitó la siguiente referencia oficiosa:

Concediendo el Collar de la Orden de la República al Presidente de la República francesa.

Gobernación: El ministro encargado de este departamento expuso ante sus compañeros de Gobierno la actual situación del orden público en España.

Admitiendo la dimisión de su cargo presentada por el gobernador civil de Córdoba y nombrando para sustituirlo a don Mariano Jiménez.

Idem del delegado de Ceuta y nombrando para la vacante a don José Bermúdez.

Comunicaciones: Aceptando la invitación hecha por el Gobierno de Egipto para la asistencia en España al décimo Congreso Postal.

Hacienda: Autorizando para la celebración de oposiciones de ingreso en el Cuerpo auxiliar de la Administración.

Justicia: El ministro expuso a sus compañeros la necesidad de que se promulgue la ley que regule la supresión total del presupuesto de Culto y Clero antes del día 9 de Diciembre próximo, final del plazo de dos años que marca el artículo 26 de la Constitución.

Se presentará a la Diputación Permanente de las Cortes.

Instrucción Pública: Decreto creando con carácter definitivo los Centros de Segunda Enseñanza para la sustitución de la enseñanza de las Congregaciones religiosas.

Guerra. — Concediendo la Gran Cruz de San Hermenegildo al interventor general don Aurelio Gómez.

Varios mandos y Decretos sobre personal.

Una entrevista que despierta curiosidad

Después de terminado el Consejo el ministro de Comunicaciones se quedó conversando un rato con el jefe del Gobierno.

Sobre la posible materia de esta conversación se hicieron abundantes cálculos.

Al salir el ministro se limitó a decir que habían hablado de cosas que hacen referencia a su departamento.

El señor Martínez Barrios quitó toda importancia a la entrevista y dijo a los informadores que trataron de detalles relacionados con el viaje a Valencia con motivo del traslado de los restos del novelista don Vicente Blasco Ibáñez.

Se acordó que los señores Gordón Ordás y Botella Asensí, no vayan en tren, sino en automóvil para unirse a la comitiva.

Añadió que el Consejo había designado al señor Barnés para que se traslade a San Sebastián con el fin de informarse de la cuantía de los daños causados por los recientes temporales.

Notas de actualidad

La huelga de construcción ha transcurrido normalmente y los escolares no promovieron ningún incidente

Sobre los militares

El «Diario Oficial de la Guerra» ha publicado una disposición prohibiendo a los militares el presentarse como candidatos en las próximas elecciones a diputados a Cortes y el tomar parte en los mítines que se organicen a fines de propaganda electoral.

Para suplir una vacante

El director general de Seguridad ha manifestado que mientras se hace la designación de la persona que ha de ocupar la vacante producida por el cese del comisario general, señor Lacalle, se cumplirá su puesto el jefe de Policía, señor Vázquez.

De las huelgas

Hoy han continuado el paro los obreros del ramo de la construcción. No se han promovido incidentes de ninguna clase.

Los escolares, por su parte, tampoco dieron hoy clases, pero no han provocado alborotos ni desórdenes.

Entierro de dos obreros

Esta mañana se ha celebrado el entierro del obrero José Felguera, que murió víctima de las agresiones de grupos de la Confederación Nacional del Trabajo.

Por la tarde se ha celebrado el entierro de otro obrero que también fué víctima de agresiones con motivo de la huelga de construcción.

Arrancando carteles electorales

Esta mañana algunos grupos de huelguistas exaltados se dedicaron a arrancar los carteles de propaganda electoral que Acción Popular había fijado con gran profusión por Madrid.

Después la Jefatura de Policía prohibió dichos carteles así como la propaganda en los cines.

Se permitirán únicamente los carteles con las candidaturas.

Unas bofetadas sin más consecuencias

Esta tarde, en el Instituto del Cardenal Cisneros, se registraron algunas colisiones entre estudiantes. Un grupo de ellos sostenía el criterio de reintegrarse a las clases y otro el de continuar la huelga.

De la discusión violenta pasaron a la acción y se repartieron abundantes bofetadas, sin que tuviese que intervenir la fuerza pública.

También en la Facultad de Medicina hubo algunos alborotos, pero sin trascendencia alguna.

Presentación de cartas credenciales

Hoy, con arreglo al ceremonial de costumbre, se ha celebrado el acto de hacer entrega de sus cartas credenciales el nuevo embajador de Lituania en España.

Labor de los derechos

Hoy han quedado ultimadas las candidaturas de derechos por seis o siete provincias.

El señor Martínez de Velasco manifestó que el martes se ultimarían nuevas candidaturas.

Ocasión Casa en venta. En sitio céntrico, de tres pisos, patio de luces, almacenes y huerto con riego. Extensión 380 metros cuadrados. Informes, en esta Administración.

Vida ministerial

El ministro de la Guerra lamenta la orientación de algunas informaciones de Prensa

Dice Martínez Barrios

El ministro de la Gobernación recibió en su despacho de la Presidencia varias visitas, entre ellas la del gobernador de Valencia. A última hora marchó al domicilio particular del Presidente de la República para someter a su firma diversos decretos.

Al salir dió a los informadores una referencia de la firma presidencial.

El Congreso de lucha contra el cáncer

Hoy ha continuado sus trabajos el Congreso de lucha contra el cáncer.

Por la mañana se celebró una sesión científica y por la tarde realizaron los congresistas una excursión a la Ciudad Universitaria.

Fueron obsequiados por el Presidente de la República.

La curiosidad periodística

¿De qué hablaron el jefe del Gobierno y el ministro de Comunicaciones después del Consejo de ayer mañana?

Los periodistas pusieron especial empeño en conocer los términos en que se había desarrollado la entrevista sostenida por el jefe del Gobierno y el ministro de Comunicaciones esta mañana, una vez terminado el Consejo.

Se hicieron numerosas y diversas conjeturas. Se creía que la habría motivado el hecho de que en varias provincias los radicales se han unido con los candidatos de derecha en candidatura antimarxista.

Aun cuando nada consiguieron los periodistas, parece que se admitía como posible en el terreno de amistad se ocuparan el ministro y Martínez Barrios de la posición de los radicales y de los radicales socialistas ortodoxos.

Se arriendan hierbas para cien ovejas, o se alogan éstas. En la Administración de este periódico darán razón.

La total supresión del presupuesto del Culto y Clero

Cómo se evitará el inconveniente de estar disueltos el Parlamento

Con arreglo a cuanto dispone el artículo 26 de la Constitución la extinción del presupuesto del Culto y Clero deberá efectuarse el día 9 de Diciembre próximo, fecha en que termina el plazo de dos años que se señaló para ello.

Teniendo esto en cuenta el ministro de Justicia señor Botella Asensí tiene ya ultimada la disposición sobre el particular.

Como quiera que esto ha de hacerse en virtud de una ley y no es posible por estar el Parlamento disuelto, será necesario que el Presidente de la República dé el oportuno Decreto disponiendo que pase a la Diputación Permanente de las Cortes que será la que acuerde sancionar tal disposición.

La sustitución de la enseñanza religiosa

En el Consejo de ministros celebrado hoy, el de Instrucción Pública para salir al paso de cuanto se viene diciendo en el sentido de crítica de la sustitución de la segunda enseñanza dada por las Congregaciones religiosas, ha expuesto ante sus compañeros las medidas que tenía tomadas para ello.

Martínez Barrios habla con los periodistas

Se encargará de la cartera de Guerra durante la ausencia del titular

A las ocho y cuarto de esta noche, el presidente del Consejo fué a entrevistarse con el jefe del Estado para someter a su firma varios decretos.

A las diez menos cuarto volvió a su despacho oficial y recibió a los informadores, a los que dió cuenta de los decretos firmados por el señor Alcalá Zamora.

Les dijo, además, que durante los días en que está ausente el ministro de la Guerra por su viaje acompañado los restos de Blasco Ibáñez en representación del Gobierno español, se encargará él de la cartera de Guerra.

Se le preguntó si estos días se ha tratado del asunto de los suboficiales y contestó en sentido negativo.

ODEON

Siempre los mejores programas.

El domingo, 29, estreno de la gran superproducción JUSTICIA. Un hermoso drama de la vida, mucho mejor que «El proceso de Mary Dugan» y que «La Mujer X». Honradez, compasión, misericordia y corrupción; pasiones y cualidades mezcladas en seres normales y anormales, morales y amorales.

Olimpia HOY, SABADO A O'30 y O'50 Violetas imperiales

Teatro Odeón Empresa S. A. G. E. Teléfono número 2 EL LOCAL QUE MEJORES ESTRENOS PRESENTA DE PRIMERA CATEGORÍA

Hoy, sábado, 28 (Popular) BUTACA, O'75 PESETAS Estreno de la magnífica superproducción cómica-dramática, dentro del ambiente frívolo, tal y como se nos presentan los sitios donde concurren y viven los «gansters», titulada

¿HAY MUJERES ASÍ? Soberbiamente realizada por ANN DVORAK y LEE TRACY

Estos socialistas...

El alcalde de Ferrol, socialista, emplea el automóvil oficial para hacer propaganda electoral

FERROL.—En la sesión que ha celebrado el Ayuntamiento de esta ciudad, se promovió un fuerte alboroto al ser discutida una proposición presentada por la minoría radical en el sentido de que el automóvil de la Corporación no pueda ser empleado fuera de los servicios oficiales.

A esto se opuso resueltamente el alcalde, de filiación socialista.

En el alboroto tomó parte el público que asistía a la sesión. Terminó el incidente abandonando el salón los radicales, mientras acusaban al alcalde de utilizar el automóvil oficial para realizar la propaganda de elecciones.

Barcelona

El hijo de Ayguadé fué uno de los asaltantes

El juez ha dado un testimonio contra el hijo de Ayguadé, quien se ha confesado autor del asalto del local donde se edita el semanario «Be Negro».

Sobre el pretendido malestar entre los agentes de Policía y Vigilancia

El señor Selvas se refirió ayer al eco que habían tenido en la Prensa los rumores relacionados con un supuesto malestar entre los individuos de los Cuerpos de Seguridad y de Vigilancia, ante la proximidad del raspado de estos servicios.

Afirmó el gobernador que no había tal cosa y que, en el caso de que ese pretendido malestar existiese, sólo podría atribuirse a una manifiesta desorientación, puesto que los funcionarios de Barcelona no han de temer nada, formando parte de la Junta de Seguridad el director general del ramo y el Inspector general de la Guardia civil.

Negó todo fundamento a la noticia de que se habían repartido notas y que se habían celebrado reuniones de oficiales y expresó que estos mismos habían hecho constar su protesta contra tales supuestos. Por último el señor Selvas manifestó que en estos momentos de traspaso de servicios, esperaba que la Prensa tratase las informaciones de aquella naturaleza con la máxima serenidad y sentido ecuaníme.

En una reunión de taxistas se apaleado un «escamot»

En el «Centre Tarragon» los taxistas de nuestra ciudad se reunieron para tratar de asuntos de organización obrera.

Uno de los taxistas, estando en el uso de la palabra hizo algunas alusiones a los «escamot» y le interrumpió uno de los concurrentes, diciendo que no era ninguna deshonra ser «escamot». No bien hubo acabado de decir esto, los demás concurrentes se arrojaron sobre él y a golpes le echaron del local.

Supone la policía que las lesiones que tendría el «escamot» no debieron ser de importancia por cuanto no acudió a curarse a ningún dispensario.

Después de este incidente la reunión continuó normalmente.

Se dió aviso de lo ocurrido a la Jefatura de Policía, y salieron para aquel lugar agentes de policía y fuerzas de Asalto, que restablecieron el orden.

Provincias

En la provincia de Logroño dos obreros, al regreso del trabajo son muertos a tiros por varios sindicalistas

Los estudiantes

CADIZ.—A primera hora los estudiantes originaron algunos incidentes y no entraron en clase.

Después se restableció la normalidad y las últimas clases de la mañana se dieron.

Despido de obreros

CIUDAD REAL.—La empresa de las minas de Peñarroya ha anunciado que el día 11 procederá al despido de 85 obreros cuyo mantenimiento está costando a la empresa treinta mil pesetas.

El momento político en Portugal

La oficialidad del Regimiento número 10 impide que los sargentos lleven a la tropa a un levantamiento

LISBOA.—En Braganza, en el Regimiento número 10, los sargentos pretendieron sublevar a la tropa. La oficialidad lo impidió, saltando uno de los oficiales muerto.

El ministro del Exterior ha manifestado que el Gobierno tenía noticias completas de un movimiento proyectado y que ya conoce a todos los encartados en él, habiendo tomado todas las medidas pertinentes encaminadas a hacer abortar cualquier intento contra el Gobierno.

Se aseguraba que en el cuartel de Braganza habían entrado elementos civiles que se hallaban en contacto con los sargentos del mismo y los empleaban de colaboradores para la sublevación de la tropa.

La dirección de la sublevación estaba encomendada al sargento Lavan.

Dos obreros muertos a tiros

LOGROÑO.—Al regreso de Benocerro, dos obreros fueron agredidos a tiros por un grupo de sindicalistas.

Los muertos se llaman Vicente Mayor y Manuel García. Parece que la agresión ha sido debida a una venganza por el despido de un obrero extremeño.

Sobre la conducta de un candidato radical

SEVILLA.—Se ha dado la noticia de que el candidato a diputado a Cortes por el partido radical señor Rebollo había hecho el depósito de la fianza de treinta mil pesetas para la libertad provisional de 31 anarquistas encartados en el asalto al cuartel de La Rinconada.

El gobernador civil al conocer la noticia dijo que dudaba de la veracidad de la misma, pero que estaba dispuesto a actuar con toda energía para impedir la compra de las conciencias.

Se empeora un conflicto

CORDOBA.—Se ha empeorado el conflicto de Pedro Abad.

Se han practicado varias detenciones entre ellas la de la esposa del alcalde que atrengaba a los huelguistas recomendándoles la violencia.

El alcalde ha visitado al gobernador y le ha prometido que el conflicto quedará pronto terminado.

Llega Guerra del Río

CORDOBA.—Ha llegado a esta capital el ministro de Obras Públicas don Rafael Guerra del Río.

Mañana visitará el Pantano de Beteña y luego marchará a Sevilla.

Un asesinato

AVILA. En el pueblo de Casaveja el vecino Félix Rollort, salió al campo a buscar heno.

Como no regresaba a su domicilio despertó sospechas de haber sufrido algún accidente, siendo en efecto encontrado sobre un charco de sangre ya cadáver.

Presentaba la cabeza destrozada y otras heridas en el vientre.

Un hermano de la víctima manifestó que tenía sospechas de un pariente que había desaparecido del pueblo.

Huelga de campesinos

MARBELLA.—En el pueblo de Casares los campesinos han declarado la huelga general.

De Marbella han salido fuerzas de la Guardia civil para mantener el orden.

Solución de una huelga y planteamiento de otra

CADIZ.—Después de cincuenta y cuatro horas de laboriosas gestiones por parte del gobernador se ha solucionado la huelga de los arriadores de Puerto de Santa María.

El gobernador ha manifestado que esta mañana ha comenzado la huelga agrícola en los pueblos serranos a causa de no haber sido estudiadas las bases que los obreros tenían presentadas.

HUESCA Y SU PROVINCIA

Plan

Las peticiones del vecindario

Estamos en vísperas de elecciones. En la visita que los candidatos han de girar a los pueblos de nuestra provincia ha de oírse, poco más o menos, en todos ellos. Todos a pedir a los candidatos. «Queremos un puente», le dirán en uno. En otro, «Nos hace falta una carretera». Y así sucesivamente. ¿Qué hacer, qué debe hacer el candidato si la justicia y el acierto quiere que acompañen a sus gestiones en favor de tantas necesidades a remediar? Pues muy sencillo: Tomar nota de lo que constituya una verdadera necesidad y dentro de ésta de la que revista caracteres de urgencia. Estudiar sobre el mismo terreno la trascendencia y la necesidad de las obras solicitadas.

¿Ha estado jamás, en ninguno de los nueve pueblos de Valle-Vi, algún diputado? No. Es que todos ellos sabían que para trasladarse a uno cualquiera de ellos se precisaba tener «buenas piernas», ya que las cinco horas de infernal camino había que salvarlo, a trechos «de a pie». ¡Es que no ignoraban el peligro de un temporal, cuyas consecuencias habían de ser la incomunicación absoluta por un número variable de días, según la importancia de aquél! Pues si todos han reconocido la justicia y el derecho que ampara a los pacíficos moradores de ese valle al solicitar un camino o carretera que les saque del vergonzoso aislamiento, ¿por qué, en tantas legislativas como se han sucedido, nada se ha hecho por ellos?

Salinas de Sin

La familia

(CONCLUSIÓN)

Cierto que si alguna familia se hallase en extrema necesidad y no

pudiese valerse ni salir por sí de ella en manera alguna, justo sería que la autoridad pública remediasse esta necesidad extrema, por ser cada una de estas familias una parte de la sociedad, y del mismo modo, si dentro del hogar doméstico surgiese una perturbación grave de los derechos mutuos, interponiéndose la autoridad pública para dar a cada uno el suyo: pues no esto usurpar los derechos de los ciudadanos, sino protegerlos y asegurarlos con justa y debida tutela. Pero es menester que aquí se detengan los que tienen el cargo de la cosa pública; pasar estos límites no lo permite la naturaleza. Porque es tal la patria potestad, que no puede ser ni extinguida ni absorbida por el estado, puesto que su principio es igual e idéntico al de la vida misma de los hombres «Los hijos son algo del padre» y como una ampliación de la persona del padre; y si queremos hablar con propiedad, no por sí mismos, sino por la comunidad doméstica en que fueron engendrados, entran a formar parte de la sociedad civil. Y por esta misma razón, porque los hijos son «naturalmente» «algo del padre... antes de que lleguen a tener el uso de su libre albedrío, están sujetos al cuidado de sus padres.» (S. Tomos, 2.º 2.ª Question, X A, 12).

Cuando, pues, los socialistas, descuidada la providencia de los padres, introducen en su lugar la del Estado, obran «contra la justicia natural» y disuelven la trabazón del hogar doméstico. Expuesta, pues, la doctrina socialista acerca de la familia, y como indica la de la Iglesia católica, confirmada por la autorizada palabra del Inmortal Pontífice León XIII, sólo resta que mis lectores, en uso del pleno dominio de la razón, vean cuál favorece

más a su prosperidad y cuál más a su ruina. En dos años de Gobierno de los socialistas en España, se ha visto bien corroborada la falsedad e hipocresía del socialismo: escarmentemos, pues, para lo sucesivo, y echémonos en brazos de esos otros adalides del progreso y de la cultura, como son los Agrarios que bien penetrados del fondo de las cosas, defenderán la doctrina de la Iglesia católica y de ella seguirá en consecuencia lógica la defensa de la familia y de la Patria, ideales que forman el programa a seguir por esos que bien podemos llamar regeneradores de España; levántan nuestra Patria arruinada y maltrecha por el socialismo. Nos traerán el bienestar y la paz tan deseada, cuanto pisoteada en el bienio de los Azaña socialistas, y en una palabra, reedificando cuanto ellos destruyeron, tendremos orden y tranquilidad, trabajo y demás elementos necesarios para el progreso nacional. ¡Viva España! ¡Viva la Religión, la Patria y la Familia con sus defensores los Agrarios!—M. Pablo.—Salinas de Sin, 26 X-33.

¡Vinicultores!

Emplead en la elaboración de vuestros vinos el **ENOSUFOL** sustitutivo del yeso. Pedid precios de productos enológicos a **Productos Isabo** Apartado 4097 MADRID. Se desean agentes para la venta

Pastos

Se arriendan, de Odina, partida «El Preguno», para frescintas cabezas.

Informes, Andrés Cambra, MORILLA.

Ramilla

A 8 pesetas terrenal atada y en el monte, y 16 pesetas en Huesca.

Lasierra, Chmillas.

En Villa Isabel

se alquila casa muy amplia, cómoda e independiente. Termostón, cuarto de baño, lavaderos, jardín, hermoso huerto y otras dependencias.

Agricultores: Gestionamos hipotecas y préstamos sobre fincas rústicas y urbanas dentro y fuera capital. Módico interés y reserva absoluta. Calle Mayor, 58, pral., derecha, Zaragoza.

19 Octubre 1933 - Pérdida

Desaparecieron del ferriol de Jaca dos ovejas y un carnero, resaca atrás en las dos orejas y fogueadas con una S, propiedad de Mariano Fañanás, de Jaca. Santo Domingo, 11.

Se arriendan las hierbas de Castilla. Para tratar, en Ortila, don José Alcázar.

Deseo habitación

derecho cocina. Informes, PRODUCTOS ECAS, Coso Bajo, 39.

Suscribase a LA TIERRA

Relación de las reses sacrificadas en el Mata-dero público:

	Número de cabezas	PESO	
		Kilos	Gramos
Borregos	43	603	200
Carneros	19	187	
Corderos	8	693	
Ovejas	5	54	700
Ternascos	6	44	400
Terneras	4	422	
Vacas			
Cerdillos de leche			
Toros de lidia			
TOTAL	85	2.004	300

Huesca, 27 de Octubre de 1933.

¡ATENCIÓN!

¿Quiere usted comer buen cocido y barato? Compre **OVEJA** superior en el interior del Mercado, puesto de SERAL y al precio de 3 pesetas kilo.

AUTOBUSES

Huesca-Zaragoza

SALEN DIARIAMENTE

A las 8:30 de la mañana y a las seis de la tarde.

LLEGAN a las 9:30 de la mañana y siete y media de la tarde.

Bitletes reducidos de ida y vuelta

Encargos a domicilio

Canarios flautas

Se venden con toda garantía en Cabestany, 6 2.º, izquierda.

¡Vinos!

Tinto Mancha... 0'55

Viejo... 0'60

Corriente... 0'50

DORADO ESPECIAL 0'60

Servicio a domicilio

Bodega de la Plaza del Navarrico

Muebles-Objetos para regalos

Gabinete: Cama y somier, mesita de noche, armario de luna, lavabo con espejo, dos sillas 219 ptas.

Comedor: Armario de comedor, mesa y seis sillas 169 ptas.

Casa de Muebles

Ramiro el Monje, 27 HUESCA

Casa del cazador

Ofrece un inmenso surtido de Armas, como Escopetas, Rifles, Tercerolas, Pistolas automáticas (gran variedad), Revólveres TANQUE, Pistolas ametralladoras, etc., etc., y las nuevas Pólvoras y Cartuchos cargados y vacíos que ha puesto a la venta en su Expendeduría la Unión Española de Explosivos, S. A., calle de la Duquesa de Villahermosa, núm. 5.

Casa de Miravé

RELIGIOSAS

28 DE OCTUBRE

Santos de hoy

Santos Simón y Judas, Cirilo, Fidel y Santa Anastasia.

Queremos libertad

Después que a los católicos se nos ha venido persiguiendo una y otra vez hasta culminar la saña persecutoria en la triste ley mencionada como derivación del artículo 26 de la Constitución, todavía sigue la vesania anticatólica en su afán exterminador. ¿Qué querrán?

A este propósito, reproducimos un párrafo escrito en Francia en 1830, para que se vea en qué año «viven» los «conscientes» de estas latitudes:

«No sabemos por qué títulos inspiramos terror al Ministerio, ni por qué le habremos parecido dignos de castigo. ¿Por qué nos desprecia desde lo alto de su grandeza, si tan poco somos? No nos queda nada de nuestro antiguo poder, de nuestra riqueza pretérita. El cetro que tendía sobre nosotros una protección tan envidiada se rompió, y se echaron sus pedazos al arroyo. El mundo, repiten por todas partes, nos ha abandonado. Bien está; nos hemos quedado solos, todo lo solos que se puede estar, con diez y ocho siglos de recuerdos y una esperanza inmortal.

Pero los que repudian esos recuerdos y desdennan esta esperanza, que nos dejan al menos libertad, en medio de nuestra soledad y abandono; que no se preocupen con nuestros mezquinos esfuerzos; y hast a por prudencia, que oculten su terror, no venga a revelarnos su debilidad. Porque, una de dos, o poseemos la verdad y el derecho, y deben siquiere

ra respetarlos, o somos unos seres despreciables, incapaces, en lucha con el destino y el porvenir, y entonces, ¿por qué acelerar nuestro último suspiro? ¿Por qué esas conjuras de nuestro despotismo contra nuestra agonía?

Si nuestra fe ha de morir, permitidnos al menos escoger sepulcro, y que ese sepulcro sea la libertad del mundo. Nuestra fe es la primera que levantó bandera de la libertad por la cual pelea el género humano. Lo menos que se nos puede conceder es que esa misma bandera de la libertad nos sirva de mortaja y de sudario.

Cultos del día

Las misas conventuales, a las nueve y cuarto.

La Hora Santa se aplicará en sufragio de don Juan Pérez.

Continúa en la Compañía el triduo a Cristo Rey.

El Rosario de la Aurora se celebrará mañana, a las seis, en la iglesia de San Lorenzo, aplicándose en unión de la santa misa en sufragio del alma de doña Pilar Subias Calvo (q. e. p. d.)

A los que reciban cierto número de ejemplares de LA TIERRA se les suplica hagan la máxima propaganda para conseguir el mayor número de suscripciones

ULTRAMARINOS

finos, venta de frutas. Se sirve vino a domicilio. Coso de Galán, número 40

Estanislao Rovira

Tip. de LA TIERRA

¡Propietarios!

Las humedades en vuestros edificios las suprimiréis en absoluto empleando **BIANCO**

Pedid detalles en **PRODUCTOS ECAS**

Depositarlos exclusivos en esta provincia

Coso de García Hernández, número 39 : HUESCA

Se desean agentes en las localidades importantes de la provincia

APRENDIZ

hace falta. Razón, Villahermosa, número 7.

Suscribase V. a LA TIERRA



Dé usted a sus hijos Jarabe

HIPOFOSFITOS SALUD

y evitará usted que padezcan

INAPETENCIA, DEBILIDAD.

Está aprobado por la Academia de Medicina y tiene cerca de medio siglo de éxito crecientemente.

Pida Vd. **JARABE SALUD** para evitar imitaciones. No se vende a granel.

MAQUINAS DE ESCRIBIR
Ventas al contado y a plazos

Piezas y accesorios para toda clase de máquinas
MARIANO PALACIO
Coso de Galán, número 51 HUESCA

Almacén de Maderas Agustín Delplán
Depósitos: Estación Alerre (Huesca)

Continúa la liquidación del **Bazar Oriente**
en el Coso Bajo, número 23 (Sucursal)
Ocasión única para comprar barato, herramienta y ferreteria en general.
Objetos de regalo. Lámparas y material eléctrico.

PRODUCTOS ECAS Coso de García Hernández, 39

Inmenso surtido en artículos de cristal, loza, porcelana, artículos para regalo, juguetería, perfumería, etc., etc. Sección de 0'95. - Gran surtido en flores artificiales y artículos propios para Cementerio

Ofrecemos a usted el siguiente lote de propaganda: **2'85 pesetas** { 1 toallero cristal y níquel
1 pieza jabón almendras
1 capillo ropa } : : Se liquidan bolsos de señora

Carbón de Cok a 7'25 pesetas quintal. - AVISO EN PRODUCTOS ECAS

Recuerdos de las Constituyentes

Para los desmemoriados

Comenzamos a publicar con el número de hoy algunos extractos de discursos pronunciados durante la actuación de las funestas Cortes Constituyentes cuando eran sometidos a debate vitales problemas nacionales, bien relacionados con intereses económicos del país o perseguidores de la conciencia católica española.

tenaron justificar su conducta sectaria y antiespañola.

«El señor Fanjul. ¿No es verdad señor Cordero, que algunas noches entraba S. S. en el ministerio de la Guerra para ir al despacho del duque de Tetuán, ministro de la Dictadura? (El señor Cordero: Eso lo tiene que probar su señoría). Lo probaré. (El señor Cordero: pues espero la prueba). La tendrá S. S. cumplidísima. Creo que no faltarán las aportaciones necesarias. Yo he dicho que durante la Dictadura —no es que me vuelva atrás— se comentaba en los pasillos... (Grandes rumores). Yo no he dicho que lo haya visto; he dicho que se comentaba. Y, además, digo que es verdad y no creo que las personas que lo vieron se negarán a decirlo, porque a mí me han dicho una noche, en que por funciones mías del servicio tuve que ir al ministerio de la Guerra y vi la puerta abierta, a mí se me ha dicho: «Está la puerta abierta porque va a entrar Cordero.» (Rumores). Además, el señor Cordero no lo niega; dice que lo demuestra, pero no lo niega.

10 AÑOS ATRAS

28 DE OCTUBRE

El presidente del Directorio anunció a los informadores que muy pronto iba a ser creado el Crédito agrario. Sus manifestaciones iban encaminadas a poner de manifiesto el espíritu del Gobierno de ir en franco apoyo de la agricultura.

O Primo de Rivera anunciaba una gran reforma en las Diputaciones provinciales.

O La Dirección General de Primera Enseñanza publicó una Circular recomendando a los inspectores de Escuelas se dé la enseñanza del castellano en todos las escuelas y que las explicaciones se hagan en este idioma.

O En París ha comenzado sus trabajos la Conferencia de plenipotenciarios para estudiar la cuestión de Langer.

Locales

Glosaba este diario las palabras pronunciadas por el alcalde don Manuel Bescós acerca de la falta de escuelas en nuestra capital.

O En la sección de Deportes se recogía la nota de entusiasmo que en la afición había causado el anuncio del encuentro entre la Deportiva Universitaria y el C. D. Huesca.

Del resultado de las próximas elecciones dependen muchas y muy trascendentales cosas para la vida de España. Catolicismo o maxismo. Ese es el dilema. Elige, elector creyente. ¡No te dejes engañar!

Casas Viejas. Jubilaciones forzosas en la magistratura. Villa Cisneros. Suspensión de periódicos. Confiscación de bienes. Detenciones gubernativas. Enchufes....

Escuela nocturna para obreras, de "Acción Católica de la Mujer"

El día 3 del próximo mes de Noviembre darán comienzo las clases en la Escuela nocturna que, para las obreras, tiene establecida en el Colegio de Santa Ana, de esta capital, «Acción Católica de la Mujer».

Las mencionadas clases se hallan a cargo de distinguidas señoras, que, generosa y caritativamente, prestan su valioso concurso a una obra tan hermosa y de tan positivos resultados.

Seguros estamos de que las jóvenes obreras, dándose cuenta del beneficio, tanto material como espiritual, que ha de reportarles la asistencia asidua y constante a la referida Escuela, acudirán todas, absolutamente todas, sin faltar ninguna, para aprovecharse de la educación e instrucción que de manera tan desinteresada se les brinda.

Durante los días 28, 30 y 31 de este mes, de SIETE a OCHO de la noche, podrán matricularse en el indicado Colegio de Santa Ana.

TURRONES

Las mejores calidades.—Los mejores precios.—Ventas por mayor y menor en la FABRICA de

A. SOLER: Huesca

Acción Agraria Altoaragonesa

Se pone en conocimiento de las personas simpatizantes con nuestra Entidad, que, para toda clase de cuestiones relacionadas con las próximas elecciones y organización de derechas, deben dirigirse a «ACCION AGRARIA ALTOARAGONESA», Secretariado. Calle Villahermosa, número, 12, 1.º, HUESCA.

¡Ultimos perfeccionamientos en el lavado de ropa!

Mañana, domingo, día 29, y en el interior del MERCADO, se efectuarán demostraciones prácticas de lavado de toda clase de prendas, por delicadas que sean, con el mejor producto conocido hasta la fecha:

¡PERSIL!

Se invita a todas las señoras que deseen presenciárselas a que traigan alguna prenda para que les sea lavada gratuitamente en su presencia. Retenga en la memoria ¡PERSIL!

LO QUE DICE LA PRENSA

EE DEBATE

Un análisis bien orientado de la labor que en estos dos años últimos ha realizado España en el aspecto interesantísimo de su política exterior hace «El Debate» en su número de hoy.

Expone unos cuantos hechos en los que se deja ver la falta de tacto, deslices constantes en las relaciones de España con las naciones hispanoamericanas.

Como contrapartida en favor de España sólo hay [que apuntar el lugar que ocupa entre el grupo de los ocho en la Sociedad de las Naciones. «¡De ordinario, se reúnen a comer sus delegados en el hotel del señor Madariaga...!]

Termina exponiendo la necesidad de refrendar con los actos de Gobierno el deseo de España de ser totalmente neutral. De este modo nadie requerirá nuestro concurso para cualquier acción bélica que se intente.

LA EPOCA

A raíz de la huelga planteada en Madrid por el ramo de la construcción, dice que tras de crear los guardias de asalto y gastar muchos millones en fuerzas de vigilancia, «no tiene perdón que calgan bajo el fuego de las pistolas asesinas en sitios cercanos a obras que debieron vigilarse estrechamente.»

Afirma que la realidad de la vida nacional exige «barrer el tingado de la farsa política y apoyar a los antimarxistas.»

EL SIGLO FUTURO

Comenta la candidatura formada por Madrid por la unión de las derechas. Dice que la candidatura socialista que se ha preparado frente a ella, de triunfar significaría reanudar con mayor ímpetu desde el primer momento las violencias que caracterizan al socialismo.

En cambio la candidatura de derechas significa «la repulsa viril y la derrota del marxismo.»

destructor de las raíces vitales de España»

LA NACION

Analiza el contenido de las tendencias representadas en esa candidatura de coalición de las derechas. En esa candidatura, periodistas ilustres, comerciantes e industriales distinguidos, políticos de valía, figuras populares, coinciden en aportar sus nombres a la causa común del antimarxismo.

Insiste en la necesidad de que esa candidatura se vote íntegramente, sin la más leve tachadura.

INFORMACIONES

Anuncia que tiene informes fidedignos de que en Badajoz y en alguna otra provincia, en las que los socialistas hicieron su feudo en tiempos del Gobierno de Azaña, se ha llegado a plantear un frente único electoral integrado por todos los partidos y los hombres que no están dispuestos «a tolerar por más tiempo el matonismo y la agresividad de las Casas del Pueblo.»

Termina diciendo que interés de todos es el abatir el poder marxista y «el criminal influjo de los caciquillos de todas las Casas del Pueblo de España.»

LUZ

Censura la táctica de la violencia que se ha puesto bien clara a propósito de la huelga del ramo de construcción en Madrid. Táctica que por mucho que sea el encono y el odio de los afiliados de la C. N. T. tengan a los socialistas no puede jamás quedar justificada.

EL LIBERAL

Hace unas consideraciones numéricas en orden a las candidaturas que van a la lucha por Madrid, y aprovecha la ocasión para hacer unas «recomendaciones» al señor Lerroux.

EL SOCIALISTA

Una afirmación tremenda: «que los anarco sindicalistas están con la burguesía». Y unas consideraciones alrededor de ella, entre las cuales destaca la de «que como siempre los de la C. N. T. en visperas de elecciones están por hacerle el juego a la burguesía.»

ENT

A propósito del acuerdo de los socialistas con respecto a la huelga de construcción en Madrid, escribe este título a las siete columnas: «Los dirigentes socialistas se han visto precisados a cesar en su papel de rompe huelgas, ante el descontento de los propios obreros de la U. G. T. Es todo un síntoma.»

Restaurant BAR FLOR

Servicio especial para bodas y banquetes

Leandro Lorenz -: Huesca

Juicios sobre la situación política en España

BUENOS AIRES.—«La Nación» publica un extenso comentario acerca de la situación política en España.

Dice que las derechas se aprestan a librar la batalla en las próximas elecciones, mientras las izquierdas, separadas por divergencias partidistas y diferencias personales, exponen al país a un cambio de orientación.

Considera peligrosa la actitud de los partidos republicanos y dice que si no forman el frente único, las derechas llevarán al Parlamento una representación considerable.

Especialista del Hospital Provincial

Luis Gonzalvo Baeta Médico especialista de Garganta, Nariz y Oído. Es último titulado y ex Profesor ayudante de la especialidad en la Facultad de Medicina de Zaragoza. Casa de Barón Barandiarán, 12. Huesca

Miscelánea

La popularidad de los zurdos

De tan regocijante popularidad nos ofrece la Prensa todos los días pruebas.

Ahí está el gran Llopis, por botón.

Fuá a Jijona (no a por turrón, ¿eh?), para hablar en un mitin de propaganda electoral. ¡Y la que se armó... El tumulto fué tan enorme, que el gran Llopis salió de Jijona como alma que lleva el diablo, camino de Alicante, dejando tras sí una luminosa estela de palos, bofetadas, con que le regalaron cariñosamente los asistentes al «zito». Los heridos se muestran en cantados de su suerte.

Las camisas catalanas

Y a propósito de las camisas verdes de Maciá que, «si lo creen necesario» pasarán el Ebro.

Unos zaragozanos han dirigido al generalísimo de la Genialitat este telegrama:

«En son bélico hacia España, quizá se pueda atravesar el Ebro; pero advertimos honradamente que en Aragón no se despacha ni un solo billete de vuelta.»

La aristocracia de Marcelino

Marcelino tiene la manía de crear la aristocracia republicana, después de haber creado el «crecimiento espiritual» de los salvajes e incendiarios.

¡Oh la aristocracia! Y dice «La Tierra» de Madrid: «El primer aristócrata es él, por que ¡hay que ver lo bien que vive!»

Y Albornoz y Besteiro y Prieto y Azaña y Largo y Fabra y Cordero y «tutti contenti», otros aristócratas socialistas republicanos.

¡Hay que ver cómo viven!

Aceitunas agrías

El señor Largo Caballero, en el discurso pronunciado en Avila, ante unos seis millones de camaradas justificó el robo de aceitunas.

No es extraño, no es extraño.

Suscríbase a "La Tierra,"

Economía y Finanzas

Cotización de la Bolsa de Madrid

Table with columns for various financial instruments and their prices. Includes items like Deuda perpetua, Bonos oro, Obligaciones Tesoro, etc.

Cambios

Table showing exchange rates for various locations like Paris, Francos belgas, Londres, etc.

(Servicio informativo del Banco de Aragón)

A. CARDESA

Garganta, Nariz y Oídos. Ex profesor Ayudante de la Clínica de Otorino-Laringología de la F. de Medicina de Barcelona. Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6. Casa de Balda, 27, 1.º HUESCA

FUEGO

Un conato de incendio en la Diputación

Ayer mañana, antes de la hora señalada para la entrada al trabajo de los funcionarios provinciales, se declaró un pequeño foco de fuego en una de las dependencias de la Diputación Provincial.

El fuego se inició en una de las oficinas de la Sección de Vías y Obras, prendiendo en un armario de madera que quedó destruido, así como la documentación en él encerrada, formada por duplicados de las cuentas que se rinden por conservación de caminos vecinales. Se destruyeron, además, numerosos impresos propios de los servicios a la Sección encomendados y dos niveles.

Las llamas, al quemar un cordón de conducción de fluido eléctrico, formaron una corta circuito que motivó el sonar incesante de uno de los timbres utilizados para llamar al personal subalterno. Esto hizo que se advirtiese inmediatamente el fuego, con lo que pudo evitarse su propagación empleando los extintores.

De haberse producido el fuego unas horas antes, las consecuencias hubieran sido muy diferentes.

Parece que fué motivado por uno de los tubos empleados para la calefacción.

Imprenta LA TIERRA Teléfono 265

Hallazgo de una bomba de once kilos de peso

LA CORAÑA.—La policía ha encontrado en la Ciudad Jardín, donde ayer estalló una bomba, otro artefacto de once kilogramos de peso con dos mechas.

De haber estallado se hubiera producido una verdadera catástrofe en la barriada.

Andrés Cavoro Casayús. Exayudante de los Dispensarios de la Lucha Antituberculosa de Barcelona. Medicina general - Piel - Secretas. Se admiten igualas. Consultas: 11 a 1 y 7 a 9. Ramiro el Monje, 23, 1.º, derecha: HUESCA

Voz de la calle

Recogiendo las insinuaciones de algunos vecinos de esta calle de Sancho Abarca, me permito indicar al señor alcalde que vea si hay medio de evitar que se repitan las molestias que al vecindario causan esas fogatas que se están haciendo en plena calle y que producen, como es natural, abundante humo.

Las industrias allí establecidas necesitan producir ese fuego, pero lo hacen en plena calle, sin reparar en que ello es causa de molestia a la vecindad.

Puede pensarse en la manera de evitarlo. ¿No es así, señor alcalde?

Si se evita lo que exponemos, el vecindario quedará agradecido.

UN VECINO

Rogamos a los que nos favorezcan con sus apreciados envíos, de cualquier género que sean, que los firmen, pues de lo contrario, aunque sean de gran interés, no podemos, según norma elemental periodística, darlos a la publicidad

OLIMPIA

Mañana, domingo: CABALGATA (en ESPAÑOL, por dobles. Magnífica. Inspirada. Emocionante y digna. Nada semejante se había visto en la pantalla antes. Nada tan hermoso.

Se constituye en Viena una organización contra el paro

VIENA.—Bajo el patronato del Cardenal arzobispo de Viena se ha constituido una Asociación de lucha contra el paro que, además de las medidas apropiadas para socorrer a los parados austríacos se propone crear una federación mundial para la lucha contra el paro.

La Asociación ha elegido como divisa una aguja azul con la leyenda: «Cumplimos con nuestro deber».

El Aguila Azul dirige un llamamiento a la población austriaca, invitando a participar en esta acción.

Tapicería González

Tresillos, Camas Turcas, Calzadoras. Trabajos de encargo. Restauraciones. Coso de Galán (Alto), 67: HUESCA